

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pta

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO V NÚM. 160

Sábado 19 de Enero de 1935

La correspondencia del periódico dirijase a la imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

PARQUE CANALEJAS

IMPUDOR

EL CINE :

Nada más elocuente para denunciar la crisis de moralidad y de vergüenza que sufre la sociedad actual, que este espectáculo del cine.

La prociencia, el realismo inmoral, los temas escabrosos se dan con tal abundancia en las exhibiciones cinematográficas, que han llegado a ser el motivo obligado de casi todas las películas.

Y no obstante, asisten sin el menor rubor gentes que se llaman distinguidas, familias que se tienen por dechado de dignidad, padres que os dirán que velan por el honor de sus hijas de una manera calderoniana, pero que las llevan asiduamente a ese fango para que se regodeen y revuelquen bien sus almas. Y luego... Esta es la realidad del cine.

Los jóvenes de hoy no leerán, elevarán a la categoría de rito la sandez de dar coces a una pelota, no sentirá la mayoría estímulos superiores, pero... ¡eso sí!, hay que dedicar bastantes horas de la semana a dejar que penetre por los ojos la vida de la pantalla y moldee sus gustos y sus pensamientos; que es edad ávida de cosas concretas y fácilmente sugestible por todo lo que excite su imaginación, despierte sus apetitos o halague sus pasiones.

Y el cine sabe hacerlo. No existe hoy medio de mayor influencia en las multitudes que éste. Más eficaz que la Prensa, porque es un hecho constante que determinadas películas han sido vistas por más de dos millones de espectadores, lo que no consigue ningún periódico.

Que el estrago empieza a preocupar al mundo nos lo demuestra el movimiento de regeneración y reglamentación del cine que se inicia en las naciones más adelantadas.

Alemania ha prohibido la asistencia de niños menores de seis años, cuando las proyecciones no hayan sido declaradas instructivas e infantiles, y es necesaria la declaración de *«adecuadas para jóvenes»* para consentir la asistencia de los menores de dieciocho. Semejantes medidas han tomado Inglaterra y Bélgica. Francia ha concedido intervención en las películas al Ministro de Instrucción Pública para la conservación de las costumbres y de las tradiciones nacionales. En los Estados Unidos han emprendido una campaña activísima para boicotear las películas inmorales, y la *Legión de la Decencia* que, católicos y protestantes, han formado para ello, es hoy ya una potencia tan formidable, que se le están rindiendo a discreción las casas productoras. Y así otros países, tan progresivos como éstos, empiezan a ver claro que son inútiles las luchas anti-tuberculosas, las campañas anti-palúdicas y los Institutos del Cáncer si no se acomete paralelamente esta otra empresa de higiene moral. Que sirva de poco la persecución de bacilos y bacterias si se cultiva este otro microbio de lo inmoral, lo sucio y lo plebeyo, que corroe más a los hombres y debilita mucho más la capacidad y las energías de la raza.

Y en España... ¿Qué?

Hablar de esto, o de la educación esencialmente femenina o de la instrucción religiosa en los centros docentes oficiales, es oír a la petulancia ignara el consabido tópico de *«civismo»*.

¿Preocupaciones de sanidad moral? ¡Hombre, por Dios! ¡No sea usted cavernícola! ¡No olvide nunca el asombro que estamos causando al mundo desde hace algunos años con nuestro laicismo, coeducación integral, libertad en la exhibición de prociencias en libros y películas y blasfemias callejeras a chorro! ¡Acaso pretende usted que nuestra España pierda este aire de vanguardia que le ha conquistado la atención admirativa del mundo? Y es que... ¡hay una cantidad de ignorancia bien vestida...! ¡Anda por ahí más mentecato manoteando y ahuecando la voz...!

¡Personas pudientes de Cuenca! He ahí otro campo de acción. Otro banquillo donde se puede cultivar el bien y donde vuestro dinero puede cumplir su deber social.

Se va a construir un nuevo teatro. ¡Animará a las personas que acometen esa obra esta idea de hacer una cosa limpia para los espíritus? Los pobres niños... ¿tendrán un cine exclusivamente infantil?

¡Muchachos de la Acción Católica! ¡Que estáis luchando allá arriba contra cosas, de una manera obscura, pero digna de mayor atención...

Con vuestro cine mudo y vuestro local chiquito, encaramado en las rocas, pero que todas las semanas llenáis varias veces...

¿No encontraréis quien anime esa obra, de gran valor social, proporcionándole medios de mayor eficacia...?

Personas de dinero... Pero ¿es posible que no os deis cuenta de la urgencia que existe de infundir a la vida colectiva ese sentido espiritual, que es la única tierra de promisión que apunta en el horizonte...?

F. BIETO
ESCUULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)

— CUENCA —

MARIPOSEOS

Por si las moscas...

Señor Alcalde, perdona, si este aviso no le agrada; pero es el caso, señor, que con esa «Red de Aguas» —de que tanto necesita esta Ciudad enricada— se están quedando las calles como azafrañal de Mancha cuando levantan sus hilos «pa» a los «ratones» dar caza.

Por la Ciudad no se ven sino motones de grava y promontorios de tierra a la vera de unas zanjas, que amenazan con romperle al «peatón» desde el páncreas, pasando por el esófago, hasta la masa encefálica.

Se está batiendo el «record» con la picota y la azada, mientras que las tuberías, por nuestras calles tiradas, se van a morir de frío o de asco o reumáticas.

Señor Alcalde, ¿no puede hasta aquí llegar su vara?

¿No puede hacer que esas obras aceleren más la marcha y que entieren esos tubos y que cierren esas zanjas y que quiten esas tierras y arrinconen esa grava que hacen hacer equilibrios y dar saltos como acróbatas?

Y esto, señor, al decirlo, no es que nos mueva la gana de poner en la picota la lentitud con que andan esos pausados trabajos de la nueva «Red de Aguas», no, señor; es que sentimos que viniera gente extraña, y al recorrer nuestras calles y en ellas verse obligadas a saltar desde la acera a la tierra amontonada, que el montón a las piedras y de la piedra a las zanjas, quién sabe si algún guasón, o por chiste o por venganza, pudiera llamar a Cuenca: «La ciudad de la gimnasia».

VENTOLERA

Consultorio Público

Derechista. (Cuenca).—Mire, hermano, mire lo que dice el señor Alberola, Jefe provincial de la *Derecha Regional Alicantina* y diputado de la C. E. D. A.: «Muchos sacrificios supone para la C. E. D. A. la unión con el partido radical, cuya unión es preciso mantener a toda costa. No hay otro camino que el que Gil Robles, el caudillo de la reconquista espiritual de España, sigue, aunque dejemos en las zarzas de sus márgenes jirones de nuestra popularidad y de nuestro amor propio, y aunque tengamos que escuchar las injurias que nos dirigen los que se llaman afines nuestros. Cuando se decía que los ministros de la C. E. D. A. iban a dimitir, a raíz de los indultos de los condenados a muerte por los tribunales militares de Cataluña, Asturias y León, yo mismo presencié la escena habida entre los señores Gil Robles, Golcochea, Calvo Sotelo y otros, que fueron a casa del primero a suplicarle que no se retirara la C. E. D. A. del Gobierno, *no obstante lo cual, a los pocos días combalían dura y cobardemente la política de convivencia desarrollada por nuestro partido.* Esto, pues, ello sólo se alaba, no es menester alaballo.

Piscis. (Madrid).—¿Le es a usted lo mismo que conteste *Iberus* su pregunta?... Pues ese señor dice que el aparato por medio del cual se mantienen los peces en su líquido elemento, lo constituye una vejiga llena de gases. Son estos gases los mismos que se encuentran en la atmósfera que respiramos, con la sola diferencia de que mientras en ésta la proporción del nitrógeno y del oxígeno es constante, en la vejiga natatoria de los peces es extremadamente variable y generalmente se encuentra en proporción muy distinta. Una advertencia: no confunda usted esos peces con ciertos peces *izquierdistas* que saben nadar y guardar la ropa. Los hay que tienen una vejiga natatoria *chipen*.

R. G. A. (Belmonte).—Hemos recibido su conato de visita y por ella nos hemos enterado del estrecho parentesco que le une con nosotros. Nos ha resultado usted un *duende* tan invisible como el que suscribe y tan sutil que no hay quien le eche la mano. Eso se llama jugar al «marro» y lo hace usted tan a maravilla que no hay quien le moje la oreja. ¡Como que hemos quedado en que es usted un *duende* y los *duendes* no tienen orejas! En fin, todo se lo perdonamos con la máxima generosidad con tal que sea usted un *duende de palabra* y constante en sus propósitos con una constancia a toda prueba.

POSTAL FORESTAL

Hace poco más de un año, que trataba de la Repoblación forestal en un artículo titulado *Aires de Montaña—Un sueño forestal*. Última vez, que, sobre asunto tan importante, había escrito este pobre aficionado a cuestiones de tanta monta.

Recuerdo haber soñado, (así lo decía en él), con la realización de un plan forestal, más extenso que el escrito, ¡y este no era corto! En él veía millones de hombres, sacudiendo la pesada carga de la miseria, cobijarse bajo las verdes copas de los pinos, y trabajar contentos en la seguridad de proporcionar a sus hijos el pedazo de pan: ya que no siempre la Sociedad se cuida de darles medios.

Escriba en el mismo, sobre el incremento de la industria, su desarrollo, su competencia en mercados extraños; del beneficio que los árboles reportan a la agricultura, ganadería, al clima, a la salud y a otras muchísimas cosas, constituyendo una fuente de interminables beneficios para el hombre, los pueblos y la Nación, que saben administrar las grandes riquezas que la Providencia ha depositado en sus manos.

A decir verdad, no creía estar tan cercano el día en que españoles de inteligencia y corazón,—no todos poseen ambas cualidades,—rompieran la cadena de la apatía, que tan amarrados ha tenido a los políticos,—¡bien se conoce que los árboles no volan!—para marchar hacia los montes, y, caminando cuesta arriba, sentar sus plantas sobre las calvas testas de las cumbres para hacer lo contrario del caballo de Atila: nacer la yerba, y sembrar y germinar y crecer los árboles donde quiera que pisen sus pies.

¡Ya ha llegado el día! En proyecto está un extenso plan forestal en el que intervienen figuras de primera magnitud de nuestro benemérito cuerpo de montes. También la Hacienda se sienta forestal, porque se sienta española, y abre sus arcas para coadyuvar en lo posible al enriquecimiento de la Patria. Es de esperar que las Cortes, representantes de los pueblos, y administradoras de la riqueza nacional, sepan hacerlo con acierto en asunto de tanta envergadura para España.

«La tanto tocado de la soberbia, decía entonces en mi «Sueño Fo-

restal») quise conocer el total de mis riquezas, valorando las grandes posesiones de mi reino. Mas, cae-recta de Ingenieros de ese benemérito Cuerpo de Ingenieros de Montes, que subiendo peñas arriba, y rodando cuevas abajo, dejan por ellos su vida a girones, regando con su sudor las plantas que sembraban, y cultivando, con cariño de madre, esas grandes masas forestales, filones de riqueza, fuentes de alegría, salud y vida que ofrecen a la Patria desde los escondidos rincones de sus montañas.

«Lástima que la Sociedad ignorante no sea capaz de apreciar lo que por ella hacen y lo que por ella harían si a vuestra disposición pusiesen medios económicos para repoblar, defender y salvar la riqueza que ella, ¡la dueña!, desconoce». Esto decía entonces.

Hoy, tenemos Plan, Ingenieros y medios económicos. ¡Plaudite civis, y yo con vosotros; porque en orden de batalla están los soldados forestales esperando el aviso para desplegar en guerrillas por el campo español sembrando, no la muerte, sino la vida en diversidad de manifestaciones: dejando escrito con las verdes plumas, que ellos saben cultivar, el nombre glorioso de los que piensan en España, y trabajan por hacerla grande.

Por nuestra parte, no ocultamos sentir viva satisfacción por ver en vías de realidad lo que tantas veces hemos propugnado en nuestro querido periódico *El Centro* antes, y en *EL DEFENSOR DE CUENCA* después. Somos españoles, y natural es que sintamos la grandeza y felicidad de España. Y una capa inmensa de verdor extendida por todo su suelo, será ante nuestros ojos una visión de esperanza en el grandioso porvenir de nuestra querida España.

AMARI

GONTABLE

ORGANIZACION—REPASO
ARREGLO DE
CONTABILIDADES
Cierre y Reapertura de Libros
Don Ernesto Anguix Pareja
Ramón y Cajal, 45, pral. Izqda.
CUENCA

Perfil de la semana

En torno a una conferencia

La atención pública, durante la última semana, ha estado pendiente de una supuesta carta que el señor Gil Robles dirigió al Presidente del Consejo, y después, cuando se concretó la inexistencia de la epístola, de la conferencia que ambos personajes iban a celebrar y por fin llevaron a efecto el viernes día 11.

¿Alcance y significación de todo ello? Al decir, entre líneas, de los conferenciantes, el motivo es el disgusto de la C. E. D. A. por el ritmo lento que llevan procesos y leyes, y por el nombramiento de algunos personajes para las más comprometidas y difíciles misiones.

Siendo esto así, hemos de convenir que no le faltan razones a la C. E. D. A. para mostrar su enojo y denotar la preocupación que parece asaltarle, porque son muchos los días perdidos en sumarios que debían estar concluidos, y no es el mejor sistema de arrepenimiento y rectificación, designar para cargos de la máxima responsabilidad, a aquellas personas que viviendo al margen de lo que la C. E. D. A. propugna y representan pueden significar para los que añoran triunfos, fundadamente probables desaciertos.

Pero impuestas las circunstancias, medidos el pro y contra de

una rotura entre los radicales y la C. E. D. A., parece ser que los señores Lerroix y Gil Robles han concluido pensando, que es más práctico de momento prestarse a la murmuración de los impacientes, que dejar en manos irresponsables todo un problema capaz de preocupar a los más equilibrados cerebros de la época.

¿Cómo podrá acertarse? Difícil y complejo es el caso, porque en él juegan, de un lado, el interés de los radicales de que todo siga igual y el proceso evolutivo de las derechas ofrezca una marcha lenta, y de otro, la necesidad imperiosa para la C. E. D. A. y su propósito decidido de que no pueda confundirse su afán de *eficacia*, con lo que equivocadamente han dado algunos en creer que es solo la lamentable equivocación de los maridos por una supuesta convivencia entre personas que profesan distintas confesiones.

Gabriel José Bilbao

Atanasio del Olmo

MEDICO

Medicina general--Partos

Calderón de la Barca, 30
CUENCA

SE VENDE

casas nueva en la bajada de Santiago, número 2. Para informes dirijirse a la calle Colón Imprenta.

SILUETAS DE URBIDALGA

Brañales y Martilán

Pedrola.—¿...? Sildocha.—¡...! Yo.—Por el arte de bibliotecario adquirí una minuciosa nota de su conversación. Habló el viejo, le conté el joven y, sin quedar enemistados, ambos siguieron su camino. Escachad.

BRAÑALES.—Porque al tú te presentas en mi casa y me dices: «Me hace falta una fanega de trigo, estoy sin trabajo, tengo a la familia sin comer», yo no tengo cara pa negarme y date un feo... Pero al allí vas, de malos modos, y tirándome las de bolán de bolán y de matón y queles que te sirva, en eso u otra cosa, a la fuerza, entonces estos cuatro gotezos de sangre, que sostienen mis aetema y pico de años, se me subirán a la cabeza y en aquel momento sería la tuya o la mía: uno de los dos no había de quedar pa contelo... Pos aunque ya ves qué piernas tan flojas y qué brazos tan delgaos y este cuerpo tan escasecio entoavía, gracias a Dios, tengo coraje pa agarrar la pistonera y empalletar a cualquier que de mí piense abusar... Vosotros sois un poco bastante, extremos sacando las cosas de quicio: que si los ricos, que si el capital, que si el trabajo, que si la jornada de ocho horas, que si la sudor del probe... ¡já, já...! El que bimos nació sin bienes tenemos que dar el amago pa comer y hacer frente a las necesidades de la vida... Y pa ahorrar algo no tiés que esparcirte naa de la faena y private, confintamente, de muchas cosas que de gileña gana sorrastraríamos... ¡Ah! Y que ta compañía, sobre lo la suerte... En mí, verás un ejemplo: Mis padres pastores, naí en el chozo de un invernaero. Dende pequeño a trabajar: con el rezagullo de los mellizos, de los modorras, de las canasinas y de las perniquebrás; de merienda un plato de pan no mu blando y a la noche el guiso con poco azate de un ajo claro. De ganancia una mola más de la costa. Asina diquia que fui ayudoar. Entonces me subieron de sueldo; sin embargo la comía era lo mesmo de rula y sin sustancia. Luego a fuerza de aplicarme y dar gusto logré que me hicieran zagal mayor. Tuve más de soldá y la ventaja de llevar de balde en el ganso del amo, un piñar de dieciséis ovejas... Fui a servir al Rey. Aprendí a escribir y a leer de corrio. Y al regreso me buscaron de mayoral: aneagas, llevar más ovejas, ganar cuasi doble y otro mejor pasar; pero el trabajo siempre de sobra: que el estar al cuidado de la partidera, que si la pelea de hacer el queso, que si ésta y la otra responsabilidad de las denuncias, de los daños, de los glosopedas y bazos... Me casé, vinieron los hijos. Los crié como a mí me criaron: probeamente enseñándolos a trabajar con honradez, sin pizca de desobediencia ni refunfuños, ni tampoco lujos ni jorgorios de ninguna clase; sus trajes de correal, sus albarcas, sus monteras de pellejo, y alguna vez que otra dejándolos ir al pueblo por echar una ronda con los demás mozos de su edad. Lo mesmo, lo mesmo que mis padres hicieron conmigo. Repitiendo los dos palabras de arre oveja estuve cincuenta años segulos y cuando dejé el garrote de pastor fue porque allegué a viejo y ya me era de toa imposibilidad el poder defendir la hacienda que a mí persona hablan confíao... Con mis ahorros compré un cachujo de casa y unas vitueflas, y si de muchos teneres no me puedo alabar, puedo leír, mu alto, que saqué arriba a media ocena de hijos de mi oficio los unos, labradores los otros, toos a cual más completos de cabales tratos y naa de levantiscos... Y de respetuosos pa con sus padres no hay que hablar: too me lo consultan, de too me piden parecer, no dan un paso, en cualquier negocio, sin que antes no me reclamen mi opinión... Y a propósito, ninguno, ninguno, sa hecho socio de la Casa del Pueblo. Ni pisaba. Y que te coste que ellos no son reaccionarios: son unos obreros del campo y a ti semejantes; pero... Y esto se pué probar. Ellos no los oír náide quejase de los ricos, ni maldicilos, ni pensarán de armar güelgas, ni de ir a denguna casa a pedir trigo, ni espazorrar, con el cachillo, al que se niegue a entregalo... ¡La muerte antes...! Sí; velos yo enterraos primero que dame cuenta de que se hablan forjaos en su pensamiento tal inominia... Y tú ya lo sabes: no pase hambre; ves a mi casa el, al-

gún día, te encuentras sin posibles pa dale de comer a tus hijos... Pero entra en ella con humildá y güenos modos, desechando las amenazas de fanfarroneras... Pos como me llamo Brañales no te lo habla de consentir a no ser que tuvía pudríos estos cuatro gotezos de sangre que aun me quedan en el cuerpo...

MARTILÁN.—Agora, si le parece a usted, bien, me va a escuchar, sin interrumpirme, como yo estoy mientras que ma dicho su celpica... Es cosa que sabe Dios y too el mundo que yo soy un hombre honrao, trabajador y que no tengo naa de faltante ni de mala cabeza, porque no lo he mameo ni mis adrentos me lo permiten... Pero al por el delito de apuntame de socio en el Sindicato me se negara el jornal y allegara, un día, que no tuvía pa dale de comer a mis hijos, náide es capaz de saber la determinación que mis puños y mi coraje tomarían... La boca suya ice: «¡Trabaja...! ¡Obediencia...! ¡Pocos lujos y diversiones...!» Y la mía le replica: «¡Trabaja, sí, pero no como una bestia... Obedencia, también, pero no la esclavitud... Pocas lujosidades y divertimientos, conforme, pero hay que vivir la vida con los güenos ratos que se puedan y los momentos de expansión que se presenten... Ma cantao usé la historia dende que nació diquia hoy llena de afanes y trabajos para criar la familia y adquirir el pan pa la vejez... La de mi persona too Cristo la conoce: Nació más probe que la miseria. De pequeño perdí a mis padres. Me criaron mis agüelos. Moraban de trabajar y de mal comer. Y yendo siempre caal desnudo. Fui jornalero y, a temporás, mozo de mulas. Igual que usé, marqué el paso en la melicia, y los moros, una vez, cuasi me mandaron pa otro valle: aquí en el cuello pué usé ver, entoavía, las heridas que me hicieron. El mi regreso, me casé y la suerte, o la desgracia; me dió siete hijos. Nunca mapuré porque en más me faltó aonde dar peonás. Vino la República. Mafité al Sindicato y el encono y enfado de toos los ricos del lugar: «Has hecho mal de ingresar en esa Sociedad. Yo que tu me daba de bajo... No vas a encaptar quien te de un jornal ni una fanega de trigo, en el invierno...» Y mi indignación: «¡Cál Too lo aguantaré, pero no que pasen hambre mis criaturas... Pillaba el costal, sí, ¡lo juré! y desgraciado del que llenando la cambara llena de candal no quisá socorrerme a cuenta de trabajo...!» El hombre es mu mala ¿verda?, pero debe haber otra cosa peor; que los hijos le pidan pan a su padre y éste no tenga en la cesta un brusco ni quien se lo empreste pa podeles tapar la boca... Usé que ha sido pastor habrá notao con que lástima balan los corderillos cuando llega la hora de ahijar y del campo no vienen las madres... ¡No quélo pensalo...! Marrastraré pidiendo trabajo y jay si no me lo dieran y manconirara una mañana con la familia traspellá...! Y no creas, los caciques, que me voy a borrar del Sindicato, no pos mientras halga una ocena yo seré uno de ellos... Usé son de la Patronal; nosotros somos de lo que queremos... Ca uno a defender sus derechos con las leyes en la mano... Amenazas ni vengaciones, ningunas, porque, si a ese terreno allegamos, contra los cuatro gotezos de sangre del cuerpo de usé, y los del otro, y los del otro, yo y aquél y aquél, tenemos unos puños mu fuertes y un coraje mu grande, mu grade... Aquilino García Núñez La Alberca de Zancara.

Se ha reprochado a Acción Popular la línea sinuosa que viene siguiendo su política. Pero en el reciente discurso que el señor Gil Robles dirigió en Madrid a sus correligionarios, se ha visto que esta línea, si no la más corta, es tal vez la segura para llegar al fin que se propone la C. E. D. A.

Se ha reprochado a Acción Popular la línea sinuosa que viene siguiendo su política. Pero en el reciente discurso que el señor Gil Robles dirigió en Madrid a sus correligionarios, se ha visto que esta línea, si no la más corta, es tal vez la segura para llegar al fin que se propone la C. E. D. A.

Se ha reprochado a Acción Popular la línea sinuosa que viene siguiendo su política. Pero en el reciente discurso que el señor Gil Robles dirigió en Madrid a sus correligionarios, se ha visto que esta línea, si no la más corta, es tal vez la segura para llegar al fin que se propone la C. E. D. A.

Se ha reprochado a Acción Popular la línea sinuosa que viene siguiendo su política. Pero en el reciente discurso que el señor Gil Robles dirigió en Madrid a sus correligionarios, se ha visto que esta línea, si no la más corta, es tal vez la segura para llegar al fin que se propone la C. E. D. A.

Se ha reprochado a Acción Popular la línea sinuosa que viene siguiendo su política. Pero en el reciente discurso que el señor Gil Robles dirigió en Madrid a sus correligionarios, se ha visto que esta línea, si no la más corta, es tal vez la segura para llegar al fin que se propone la C. E. D. A.



Ahora... mi mujer sale poco y gasta menos y es que en casa hay un PHILCO

Las horas se deslizan insensiblemente bajo el encanto de uno de estos maravillosos instrumentos musicales que fabrica PHILCO radio, la primera marca mundial en calidad y cantidad. ¡Y esto lo sabe ya todo el mundo!

Distribuidores generales en España: ANGLO ESPAÑOLA de ELECTRICIDAD S. A. Cortes, 525. BARCELONA

¡Ah, si Vd. tuviera un PHILCO!

El sentido conservador de la C. E. D. A. Del importante rotativo barcelonés La Vanguardia copiamos el siguiente artículo que lleva la firma del director de la redacción en Madrid, D. José Escofet, uno de los periodistas más útiles para traducir con veracidad la posición de las fuerzas políticas. D. José Escofet, aunque él lo disfraza algunas veces por la significación que tiene en el periódico al que informa, simpatiza más con las izquierdas que con las derechas. Por eso su estudio sobre la táctica que desarrolla Gil Robles tiene doble valor.

Creemos muy conveniente que nuestros lectores tengan un juicio desinteresado sobre la eficacia de lo que muchos, irreflexivamente, censuran y critican.

Se ha reprochado a Acción Popular la línea sinuosa que viene siguiendo su política. Pero en el reciente discurso que el señor Gil Robles dirigió en Madrid a sus correligionarios, se ha visto que esta línea, si no la más corta, es tal vez la segura para llegar al fin que se propone la C. E. D. A.

las Conalluyestas, con un ardor y un tesón que impresionaban a sus mismos adversarios políticos, todo lo que es consubstancial del conservadurismo español, sin tener ni un solo instante de vacilación y menos de desfallecimiento, seguros de que algún día recogerían el fruto de su constancia, como así sucedió. Sin la actuación de Acción Popular y de la minoría agraria en las Cortes Constituyentes, que renovó un día tras otro el estímulo de las clases conservadoras, la reacción del 19 de Noviembre no habría sido tan arrolladora como fué, pese a la formación del bloque antimarxista y a la formidable propaganda electoral por éste realizada. Antes de que se formara el bloque y se imprimieran los primeros carteles de invitación a los electores, el pulso de la opinión conservadora había latido fuerte en los comicios con ocasión de unas elecciones parciales, las de los «burgos podridos», y al elegirse a los vocales del Tribunal de Garantías. La espiga empezaba a incharse de grano y se metía prometedoramente sobre su caña.

Son hechos demasiado recientes para que se hayan olvidado ya, aunque difícilmente los olvidaremos nunca, por las enseñanzas que ofrecen y por sus consecuencias históricas. Como no se puede olvidar tampoco que el golpe fatal lo recibieron las izquierdas de la revolución que ellas mismas, directa o indirectamente, habían preparado.

Tiene, pues, la C. E. D. A. motivos más que sobrados para condenar la violencia y no estropear, con apresuramientos imprudentes, lo que tantos esfuerzos y sacrificios le ha costado conseguir. Su paso es tardío y medido, pero nunca vacilante. Va por donde puede a lograr lo que se pueda. No es tan fácil llegar a la meta como parece a simple vista. La tierra que pisan está resbaladiza.

La C. E. D. A. no dió satisfacción a los republicanos haciendo la declaración espectacular de republicanismo que le pedían. Sabe muy bien por qué. Tampoco dará gusto a los monárquicos, acometiendo de frente los obstáculos que le salgan al paso, si considera más práctico dar un rodeo. Lo que ella pretende es servir, no facilitar revanchas. Y si no sirve, no serían ciertamente los partidos aines, que la instigan con sus gritos estentóreos, los encargados de sustituirlo.

José ESCOFET

AUTOMOVILISTAS 'Esencia «POWER'S» Antidetonante, anticorrosiva y antióxica. Impide la elevación de la temperatura. Conserva los motores de explosión dándoles FUERZA Y SUAVIDAD INCOMPARABLES Economiza 20 por 100 de gasolina Agente Exclusivo: VICENTE CALVO MIER Mariano Catalina, 27—CUENCA

Clínica Oftálmica (Con camas para operados) Cava Baja, 10.—Tel. 54271 MADRID DIRECTOR: DR. JESUS GALINDEZ

«Liceo Femenino Conquense» Este Centro educativo y cultural, hará su apertura el día 10 de Enero de 1935 en el edificio número 18, de la calle «Fray Luis de León» de esta ciudad. «El Liceo Femenino Conquense» y su profesorado, se dedicará exclusivamente a las alumnas estudiantes de Bachillerato, con amplias clases para todos los cursos, salas de estudio y campos de juego, etc. Se admiten alumnas internas, medio-pensionistas y externas. Para informes y detalles DOÑA MATILDE DIAZ —Fray Luis de León, número 18— CUENCA

LUCES SOCIALES

Dos obras incompatibles: la de Marx y la de Cristo

Si el marxismo se considera como hecho histórico, resulta plenamente incompatible con la Iglesia Católica. La historia del marxismo se reduce a una lucha contra la Iglesia. El materialismo, ese sistema, que no viendo en el hombre el soplo divino, que le anima y vivifica, la ráfaga de Divinidad, que le eleva hasta la visión del Altísimo, sino tan sólo polvo y limo, que al desintegrarse lleva el viento, ha sido el que le ha dado origen. El concepto materialista de la Historia proclamado por Carlos Marx, do es más, que una reacción violenta contra el Estado subjetivo de Hegel pasado antes por las manos profanas de Feuerbach; y ya se sabe que todas las reacciones violentas se locan en los extremos. La lucha inevitable de clases, que proclama el marxismo, está planteada en el sistema de Malthus y en el evolucionismo materialista de Darwin y Haeckel. No hay dos términos más contrarios, que el sistema materialista y el espiritualismo católico.

Los jefes del marxismo, siempre han luchado encarnizadamente contra la Iglesia y casi todos, cuando no han muerto, pronunciando las palabras del arrepentido publicano: «Señor, sed propicio a este pecador»; han vomitado su alma al grito del «Venciste Galileo». Las leyes y constituciones marxistas son la negación de los diez mandamientos y de toda la doctrina de Cristo. La Iglesia ha sido siempre y es el eterno yunque sobre el que descargan sus pesados golpes las mazas de las revoluciones marxistas. Rusia dejó de ser cristiana el día en que los hijos de Marx lograron pasear triunfante la carroza de la revolución por la tierra de los Zares. Desde entonces, desde que Rusia dejó de ser civilizada y en su suelo imperó la dictadura marxista, apoyada en un pedestal de huesos de Príncipes y nobles, amasados con la sangre de sacerdotes inocentes, la Iglesia tiene que andar oculta y disfrazada, como en tiempo de los crueles Emperadores romanos.

En España no ha habido una revolución marxista, ni siquiera el menor movimiento, que no tuviese por fin un ataque, unas veces hipócrita, y otras veces descarado contra la Iglesia Católica. Aun no han dejado de humear los Conventos quemados el 11 de mayo de 1931. al paso del vendaval de la ira marxista, y aun sobre el cielo de España han vuelto a flotar en octubre de 1934 los torbellinos de humo en grandes espirales vieron mis ojos elevarse hasta el cielo, semeando una súplica de justicia, que España enviaba al Dios de las alturas y un grito de horror y desesperación, que la Patria amedrentada dejaba salir de sus labios cárdenos y moribundos, al ver que sus tesoros, sus riquezas y sus glorias que eran tesoros, riquezas y glorias de la Iglesia Católica, se convertían en cenizas, abrasadas por el fuego infame, que alzaban las manos negras de los hijos de Marx y del «triángulo».

España perdió el título legal de católica el día que una mayoría marxista acudió en tropel al hemiciclo del Parlamento, ansiosa de oro y pretendida venganza, como, si fueran ratas, que en tropel corren al basurero, en busca de pirlifras. Sus rencores se cebaron en la Iglesia, suprimiendo la imagen veneranda del Crucificado en las escuelas, disolviendo la Compañía de Jesús, incautándose de los bienes de las demás Ordenes religiosas e imponiendo mil trabas a su vida y al desenvolvimiento de su actividad. Sin embargo siempre la Iglesia podrá decir al marxismo: mi historia en España, como en todo el mundo, siempre ha sido y será una cadena sin fin de luchas y de victorias, y la tuya una plaga de revoluciones sangrientas y de vergonzosos fracasos. Hoy Carlos Marx es considerado por todos como un utópico. Su doctrina ha evolucionado tanto, que si hoy sus huesos tomaran carne y su carne espíritu y con su obra de contradicciones y fatalismos (el kapital) en sus manos, lanzara un vistazo por el mundo de la doctrina marxista, vería que de los que se llaman sus discípulos, unos la ignoran, otros la abandonan y otros la corrigen, sin que ninguno siga la doctrina por él expuesta. Sin embargo todos se llaman marxistas y todos en su frente llevan el estigma de su odio a la Iglesia y a la sociedad ordenada según

os principios teóricos y morales de Jesucristo. Un día decía el marxista Bebel: «Catolicismo y socialismo son entre sí como el fuego y el agua». Excelente comparación. El marxismo es agua que enfría, agua estancada que al agitarse infecta, agua pútrida y llena de miasmas que corrompen la moral de la sociedad y el corazón de los hombres. El catolicismo es fuego que abrasa, fuego que anima y vivifica la sociedad, fuego que santifica e inflama el corazón de los hombres en amor puro y desinteresado a sus semejantes.—Concluamos: marxismo es anticatolicismo y catolicismo antimarxismo, para ser el verdadero socialismo: la doctrina justa de la sociedad y perfecta armonía de los elementos que la integran.

De Sales

SE VENDE

coche «Ford», dos puertas, bien calzado, casi nuevo

Pensión Helvetia

SANTIAGO VERA
ESPARTEROS, 6, Pral.
 TELÉFONO, 15596
MADRID

Esta casa anuncia a su numerosa clientela que queda instalada en la citada calle, a dos pasos de la Puerta del Sol y calle Mayor y sin alterar sus precios que hasta la fecha rigen con Cuenca y su provincia; desde 7,50 a 9 pesetas.

ESCENAS DE LA VIDA

La lucha con el paraguas

—Decididamente hoy me lanzo. La chica ésta me gusta horrores. Ahora, que yo no se lo que me pasa que me impone un poquillo. Es que me he colado de verdad. No es que yo sea un D. Juan precisamente, pero nunca me he encontrado tan cohibido ante una muchacha, como ahora. ¡Anda, empieza a llover!

—Pues señor, está bueno el paraguas! ¿Qué chisme más antipático! Seguramente no se habrá inventado nada más molesto. Se conoce que se le ha hinchado el palo. Nada, que no hay medio de abrirle. ¡Y ella viene por allí! ¡Y sin paraguas! Una ocasión magnífica para abordarla. Bueno, voy a hacer el ridículo por todo lo alto.

—Por fin he conseguido abrirlo un poco. ¡Ea, me decidí! ¡Valor y sangre fría!

—Señorita: perdone que me tome la libertad de ofrecerle el paraguas. Es una lástima que se vaya usted mojando.

—No se moleste, llevo impermeable.

—Pero esa cabecita adorable con esos cabellos de oro! (Jesús, no se me ocurren más que vulgaridades. Estoy completamente azorado).

—Usted perdone, pero no puedo aceptar nada de un desconocido. Haga usted el favor de retirarse.

—Dispense usted. Es verdad que no estoy presentado. Me presentaré yo. Gonzalo Estremera.

—¡Ah! ¿es usted hermano de Consuelito Estremera?

—Sí, señorita.

—Es muy buena amiga mía. Estudiamos juntas el Bachillerato. Después, ella ingresó en Estadística y yo en Correos. La quiero mucho a Consuelito.

—Y yo también. Así que podemos glosar el axioma: dos cosas iguales a una tercera son iguales entre sí. Usted quiere a Consuelito. Yo también. ¿Podemos querernos nosotros?

—¡Por Dios, Gonzalo, qué deprisa va usted! Hace un momento ni nos conocíamos. ¿Pero, qué hace?

—Perdone, pero es que el paraguas no se sostiene abierto y tengo que llevarle así, sujeto.

—Pues ¡sí que es un artefacto útil! Pero va usted muy molesto.

—¡Se quiere usted callar! Si merece usted que la lleven en volandas...!

—No exagere.

—Por fin, ya se sujetó. Ya era hora.

—Pues sí, su hermanita me ha hablado mucho de usted. ¿Usted es el que estudia para ingeniero industrial?

—Sí, señorita, este año termino.

—Bueno, hemos llegado. He tenido mucho gusto en conocerle.

—Y yo estoy encantado. Lolita.

—Ah, ¿pero sabe usted mi nombre?

—Sí, he hablado con mi hermana mucho de usted. ¿Lo ve como no he sido nunca un desconocido? A lo menos usted no lo ha sido para mí. Por eso me he dirigido en plan serio.

—¿Completamente en serio? Porque ahora no se puede una flor de nadie. Están ustedes los hombres imposibles.

—Yo soy formal.

—Sí, ya me ha dicho su hermana que es usted un buen muchacho. Que no piensa más que en sus libros.

—Y ahora en usted. ¿Bueno, sabiendo quien soy, me permite usted que la acompañe a la salida de la oficina y sigamos hablando del axioma que la expuse?

—No tengo inconveniente.

—Pues hasta luego, Lolita.

—Hasta luego, Gonzalo.

—¡Anda, ahora no puedo cerrar



el paraguas! Voy a tener que llevarlo abierto. Hace un sol espléndido. *La he visto, la he visto y me ha mirado.* Yo creo que esto está hecho. Bueno, pues le llevaré abierto, y abierto o cerrado, este chisme es digno de figurar en un Museo. Yo pienso conservarle toda la vida en recuerdo de este mi primero y único amor.

José M.ª PORTALES

PROYECTO REALIZABLE

Con motivo de las obras de reforma que desde hace tiempo se efectúan en el Museo Nacional de Arte Moderno, el Patronato que lo regenta viene concediendo en depósito a las Colecciones y Corporaciones Provinciales crecido número de obras (pintura y escultura) pertenecientes a su patrimonio.

Hace casi dos años salió para Málaga la primera obra de Marco Pérez, laureada en Certamen Nacional; muy recientemente se otorgó a la ciudad de Lugo, un bonito paisaje representativo de la Hoz del Huécar debido al pincel de Beruete.

El reparto se inició intensamente hace más de dos años, adjudicándose a diversas provincias españolas magistrales obras de arte, entre las que figuran notables cuadros de historia de los que tanto estuvieron en boga durante la última mitad del pasado siglo.

En Cuenca existe, según se ha

escrito en alguna publicación oficial un pequeño fondo artístico y arqueológico perteneciente al desconocido Museo Municipal. Los cuenqueses ignoramos donde se encuentran estas colecciones que jamás se expusieron a la curiosidad pública.

El Ayuntamiento de Cuenca, podría, mediante fácil gestión con el Museo Nacional la aportación de alguna obra maestra con que aumentar la modesta colección que posee. ¿Porqué no se acceden en su interior las Casas Colgadas y en ellas se instala el Museo Municipal, dando realidad lo que hasta ahora ha sido una fantasía y destino práctico a las edificaciones inacabadas que tanto costaron al Concejo? El síllo lo merece; las arcas municipales poco sufrirían y Cuenca tendría un Museo como lo poseen otras ciudades de su categoría.

Una vez instalado, aunque fuese modestamente, no ea temerario augurar aportaciones nuevas e iniciativas que lo mejorasen.

Mz. Mz.

11-1-35.

Enfermos de la piel

Grietas, Escoceduras, Quemaduras, Costras y Pupas de la Infancia

USAD:

POMADA SATURSAN

Preparada por el

Doctor Luis Sánchez García

LECCIONES

Bachillerato; aritmética y álgebra, Física y Química.—Farmacia con prácticas de Laboratorio.

DR. LUIS SANCHEZ GARCIA

Hermanos Valdés, 10 - CUENCA

ULLOA-Optico
 Gafas - Lentes :: Carmen, 14 - MADRID

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL
 (FUNDADO EN 1909)

Abogado Director: CESAR HUERTA -- Calderón de la Baras, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfono núm. R-13
 (Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañanas, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones:

I.—Consultas. Se emiten dictámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho rentístico o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusión de todo lo concerniente a la legislación de accidentes del trabajo).—Las consultas se evacúan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestias de viaje, EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y dictámenes se le pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe se cobrará siempre a reembolso.—Consultas de palabra, 10 pesetas.—Por escrito, honorarios convencionales según extensión y dificultades.

II.—Igualatorio. EL CONSULTORIO admite iguales de individuos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sus servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene estar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes.

III.—Judicial. Pleitos ordinarios, interdicciones, ejecuciones, apelaciones en juicios verbales y demás asuntos en todos los Juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pleito en cualquier partido judicial de esta provincia.

IV.—Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o administraciones y pleitos que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero.

V.—Penal. Defensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en toda clase de juicios.

VI.—Contencioso. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrativos, en la que con personal especializado se atienden los negocios de esta índole.

Asría. BANCARIA CLARNUS

Diputación, 309, entresuelo, 1.ª **BARCELONA** Horas de despacho: de 9 a 12
 (entre Bruch y Lauria) **BARCELONA** Teléfono 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documentos privado, etc. y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas etc. (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5 por 100 anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos, (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

ORNAMENTOS DE IGLESIA
CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sabanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, - MADRID

Auto-Encendido Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnetos, Dinamos y Motores de arranque. Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 30 pesetas en adelante. Inmantación de magnetos.

AVISO Carga baterías 6-8 volt. a 3,50 pts. Id. Id. 12-16 Id. a 4,00 pts.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30. pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLÓN, 65. - CUENCA. (Frente a la Catalana)

LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión
 Domiciliada en **BARCELONA** -- Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000
 Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000
 Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Año	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1871	213.968'26	100.022'—	71.322'75	49.519'04
1881	420.551'54	153.153'50	140.183'84	271.655'37
1891	805.362'64	303.901'40	268.454'21	554.871'70
1901	1.472.470'96	317.253'70	490.823'65	908.406'96
1911	2.620.391'45	1.100.643'61	873.463'82	1.275.306'—
1921	16.222.084'70	9.373.500'03	5.960.178'28	2.527.698'49
1931	26.199.821'91	14.009.971'57	8.364.255'09	7.554.109'80

Subdirección en Cuenca:

José Echavarría.—Aguirre 6, Pral. Dha.

Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1932.

Residencia de Estudiantes "OIKOS,"
CALLE DEL PRADO, 18, MADRID

Este Centro admite como internos a los alumnos que cursen sus estudios en las Universidades, Escuelas especiales y Centros particulares de enseñanza.

Tiene también organizados en su mismo domicilio los estudios de Cultura general, Idiomas, Preparatorio de Medicina y Farmacia y las preparaciones de Telégrafos y Aparejadores, cuya matrícula es voluntaria.

La disciplina más racional y la más discreta vigilancia, relacionadas en cada caso particular con las observaciones del padre o tutor del alumno, son las características de este Centro.

Pidan Reglamento. — DIRECTOR: D. Alberto de la Muela.

LA CUNICULTURA
 es una gran fuente de riqueza.

CIEN PESETAS

por hembra, en explotación, rinde esta industria.

¿COMO?

El secreto lo hallaréis en el interesantísimo volumen de D. Martín Garcés, Técnico en Cunicultura

¿ES PRODUCTIVO EL CONEJO?

que acaba de ponerse a la venta al reducido precio de 7,50.

Los pedidos acompañados de su importe a su autor: «LA TRINIDAD», Granja Castícola, Chillarón de Cuenca.

Explotadora de las razas Chinchilla, Bellef Francés, y muy en breve Gigante de España, Blanco de Bouscat, Habana y Angora.

UN SOLO FUEGO
Proporciona calefacción y agua caliente a toda la casa

Con la Calefacción IDEAL CLASIC ya tiene Ud. resuelto el problema del confort higiénico y económico. Por poco dinero la puede Ud. instalar en su casa, librándose en otoño y en invierno del frío y la humedad

Folleto gratis

INFORMES

Viuda de FAUSTINO SAIZ
MARIANO CATALINA, 52 CUENCA

UN FRACASO DE LA ANTIPATRIA

También Nueva York ha tenido sus burbujas de agitación antiespañola como resaca de los acontecimientos de carácter revolucionario y separatista ocurridos en Asturias y Cataluña en el último mes de Octubre. La antipatria extendió su propaganda contra la verdad de los hechos e intentó falsearla y oscurecerla con el propósito de crear en la opinión del pueblo de los Estados Unidos un sentimiento de compasión hacia los que tomaron parte en aquellos actos contra España, su patria, y de reprobación de la conducta de las autoridades de la Nación que, en defensa del orden y del bien público, debelaron los dos movimientos coordinados de la revolución y del separatismo.

Las fuerzas ocultas creyeron suscitar contra el nombre de España, como lo consiguieron en otras ocasiones, los apasionamientos del público en favor de los que incendiaron, destruyeron y asesinaron en Asturias y en Cataluña, presentándolos como «víctimas de la opresión y tiranía de un gobierno reaccionario y fascista» que deseaba arrebatar al pueblo trabajador todos sus derechos y quería negarle el disfrute de sus conquistas y mejoras sociales. Pero estas conspiraciones a larga distancia y estos desfiles callejeros a tanto la hora no pudieron tener en Nueva York la importancia que pretendían sus organizadores, y lo que al principio pudo suponerse que adquiriría proporciones de tumulto ante el Consulado General de España no pasó de ser una abigarrada manifestación de «protestantes» en favor de las «víctimas de la fiera represión española», en la cual tomaron parte mejicanos, puertorriqueños, algunos sudamericanos, varios rusos, polacos, y una exigua minoría de españoles. Un cálculo generoso elevó a un centenar el número de los amigos de los que incendiaron la Universidad y el Instituto de Oviedo, y volaron con dinamita la Caja del Banco de España, y asesinaron ingenieros, sacerdotes, guardias civiles y de asalto, y arruinaron una de las más prósperas regiones españolas por el placer de destruir.

La manifestación cosmopolita y silenciosa llegó al Consulado General y pidió hablar con el Consul General de España, D. Antonio de la Cruz Marín, quien accedió a recibir una comisión de tres o cuatro, los cuales le entregaron un escrito conteniendo los motivos y razones de aquella manifestación. Y allí acabó la primera ola de la agitación antiespañola y prorevolucionaria.

La conducta del Consul General de España, en este ambiente y circunstancias, y como buen conocedor de como se desvanecen y neutralizan esta clase de protestas, fué la más prudente y la más oportuna, la única que podía quitar la poca importancia que, ante el público indiferente que entonces pasaba por delante de las oficinas del Consulado General, tenía aquel grupo de simpatizadores, platónicos o interesados, de la fracasada revolución.

El Consul General de España se limitó a recibir el escrito, sin que se produjera discusión, que a esto no hubiera descendido el señor Cruz Marín, y los representantes del grupo que esperaba en la calle, que hubieran preferido que la conducta del Consul General hubiese sido otra para tener motivo de hacer una protesta y de seguir delante de las oficinas del

Consulado General, se retiraron pacíficamente, y dándose por terminado, en medio de la indiferencia, que nunca llegó a curiosidad, la manifestación antiespañola sacada a la calle con fáciles reclutas de distintas nacionalidades inscritos en los centros que preparan estos desfiles contra unos o en favor de otros.

Con frecuencia se sabe, aunque a nadie interesa al impresionista, que han ocurrido manifestaciones y protestas ante los consulados de Cuba, Méjico, Italia, o Venezuela, de mayor importancia que la realizada ante el Consulado General de España, y todos los representantes de Gobiernos extranjeros saben que el modo más rápido, más sencillo y más eficaz de terminarla es recibir una comisión y darse por enterado de sus deseos. Y cuando algunos Consules Generales no han querido seguir esta prudentísima conducta, como el de Alemania, han tenido que presenciar y asistir contra su voluntad a espectáculos de violencia y griterío, que se han repetido varios días, hasta que, al fin, por ofensiva indicación, se les ha hecho saber que los policías no pueden estar indefinidamente cerrando el paso a una manifestación que quiere entregar un escrito a un consul.

El Consul General de España supo evitar con su tacto y discreción lo que no quiso, o no supo hacer el de Alemania, en fecha muy reciente.

Marcial ROSSELL
New York Diciembre 1934.

Juan Molina de la Torre
ABOGADO
Especialidad en materia de extranjería
Consultas de 10 a 11
Avenida de Cuba, 24, 2.º
CUENCA

RECORTES

Acción Católica Local

Se trata de unos jóvenes, que emplean sus risueños aires en cosas serias, que se preparan y forman, que estudian; es la actividad en que les he encontrado, conscientes del valor de sus energías, abiertos a los rayos de una esperanza que acarician con recia mano, seguros de un porvenir de triunfos y glorias: la epopeya del reinado de la justicia y de la paz.

He asistido al Círculo de Estudio que calladamente llevan a cabo en su graciosa y sencilla salita un grupo selecto de la Juventud Masculina de Acción Católica.

Se reza. Un joven sacerdote preside y dirigirá la exposición de los diversos temas y su discusión. Teniendo cada joven circulista los Evangelios en la mano, uno de ellos lee un pasaje del Texto sagrado y hace su comentario práctico, en que la verdad y el amor cristiano avanza hasta poseerse de aquellas inteligencias y corazones generosos. ¡Sencillez de la conducta del Consul General hubiese sido otra para tener motivo de hacer una protesta y de seguir delante de las oficinas del

en breve explicación finalizara el Consiliario la sesión de la semana anterior. Es un tema de Acción Católica sobre la necesidad de la misma. Te lo confieso, lector: he sacado la trágica impresión de que los católicos que no nos alistamos en sus filas para trabajar, como apóstoles, no somos tales, que nos estamos provocando un verdadero suicidio, que terminará con grave culpa nuestra en la apostasía irreligiosa e inmoral más salvaje de la sociedad. La Moscú sin amo y sin Dios, y si quieres, la Babilonia de la prostitución nace la guerra más encarnizada, sistemática, declisiva y organizada formidablemente, contra la Roma del Catolicismo y la civilización. No busques subterfugos ni intermediarios: la Humanidad se encuentra en estado de no sufrirlas. Stalin o Pío XI; mejor: Jesucristo, Rey efectivo de las Naciones, o Satanás, tirano que nos esclaviza con su tropa del infierno. No busques la salvación en medios humanos, económicos, políticos o culturales. Las cosas se conservan por las causas que las produjeron y por los elementos en que fueron constituidas: Dios, su Gracia y sus Virtudes. No la busques en otra parte, más que en donde encuentres a Dios, a Jesucristo y su Doctrina.

Esta impresión mía que te cuento se remansó con una variada y tranquila discusión del tema, y dificultades que surgen sin fundamento en nuestro ambiente social, cargado de ignorancia.

Se leyó a continuación un artículo escrito con pretensiones de periodismo en orden a la propaganda escrita. Se designaron los ponentes y expositores para la siguiente sesión; y me ha dicho que este tiempo está destinado también cuando buenamente se puede, a la información de noticias y sucesos de importancia religioso-social, con vistas a la orientación y formación del criterio personal de los asistentes. El Consiliario expuso brevemente el tema sobre la organización de la Acción Católica que discutiremos a otra semana, y con ésto se rezaron las últimas preces.

Mos, espera: el acto se termina con una colecta en secreto y completamente libre en que ninguno de los circulistas deja de arrojar su óbolo con alegría que explota en gracias y risas. Confío mucho en estos jóvenes que así se sacrifican y así enseñan a muchos...

Permíteme un último recuerdo sobre la escena: los jóvenes en torno de la mesa sin pulmentar, cuando escuchan religiosamente, cuando francamente reían una gracia provechosa; ahora pedían se les aclarase un punto, o ya hacían ellos mismos una observación más o menos oportuna que siempre terminaba por ser utilizada para bien todos.

Me he sentido embalsamado por aquel espíritu de fraternidad sana y cordial, donde no reina sino Cristo en todos los corazones; donde la piedad es el aceite que ilumina, da calor y suaviza las relaciones; donde las energías juveniles se recogen, se fortalecen, se encavan, prendiendo en ellas el fuego del apostolado. Todos hermanos en Cristo, aquellos que allí se reúnen quieren amar, servir desinteresadamente a la Patria y a la Iglesia, llevar el pan material a los pobres, defender la justicia y la caridad para el patrono y para el obrero, mantener y propagar la doctrina social de los Papas, que es el Arca botada sobre el diluvio de la inconsistencia moderna. Porque la Acción Católica de hoy es la profecía, el prefacio del reinado social de Jesucristo, que vendrá, no lo dudes, católico lector, al tú y como tú, to-

dos nosotros nos decidimos a trabajar en serio; y es también el último remedio que alcanza la mente humana a distinguir en lo dispuesto por la Providencia Divina.

Eran las ocho de la noche cuando terminó el acto. El cuadro, que brillaba en un lienzo de pared, el de los tres jóvenes sonrientes y optimistas, por estar iluminados, por estar protegidos, por tener sus ideales fecundados por lo blanco—pureza de su escudo,—por lo azul—esperanza de su cruz—y por lo dorado—juventud de su crismón,—puso la rúbrica de la aleluya a esta impresión que te he narrado.

PABLO

SEÑORITAS

Nueva Academia de Corte y Confección PARISIEN.

SISTEMA MARTÍ

El mejor y más elegante de todos los sistemas. Las señoritas pueden confeccionarse sus vestidos.

MODAS

Grandes Novedades Parisinas Confeccionadas alta costura en vestidos, abrigos y corsetería.

M. MIÑANA MARCO
COLON 12, 2.º (Casa Fernández)
CUENCA

LA GARIDAD

¡Santa Caridad! Madrina de la empresa noble y santa, de socorrer amorosa, a quien a tus puertas llama.—Eres Angel tutelar, en las penas y desgracias, consuelas al huérfano, en su soledad amargo, y sus madres desde el Cielo, contemplan alborozadas, el acto bueno y sublime, de proteger a la infancia, ¡y ante el trono del Señor! te bendicen y te alaban!

Tú entras en la choza humilde, y dás calor y esperanza, a la triste viudedad, que llora desconsolada, y a la numerosa prole, que está sin pan, y descalza!

En los Santos Hospitales, son tus benditas Hermanas, —con sus hábitos monjiles, ornados con *tocas blancas*— ¡los Angeles en la tierra enjugando tantas lágrimas! Ellas, con sus oraciones, son el bálsamo que sana, y curan el dolor físico y las tristezas del alma.—Por tu virtud, el Cristianismo continuamente te ensalza, ¡y en Jesús de Galilea, fulste la Samaritana! Para los niños sin madre, eres Angel de la Guarda, y para todo el que sufre, eres «Faro en lojananza» y como la primavera, siempre vas acompañada, del perfume de las flores, ¡y tu presencia el bien causa.— ¡Santa Caridad! bendita, eres, y llena de gracia.!

Rafael de Castro.

DOCTOR

FELIX DE LA MUELA FALCON

MEDICINA GENERAL

NIÑOS

Rayos Ultravioleta

Consulta: De 3 a 5.

MARIANO CATALINA, 4.
CUENCA

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL:
12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS

Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.
FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Turismo popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL
Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 39

Préstamos amortizables en hipotecas,
documento privado y letra; sobre fincas urbanas y rústicas. Interés desde 6 por 100 anual. Información gratis. Absoluta reserva.
CREDITO HISPANO.—CONSEJO CIENTO, 236
TEL. 33.196.—BARCELONA

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS
Cara al dolor de estomago acidez dispepsia, vomitos, diarreas, flatulacion y ulcera de estomago y todas las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS

Información local

Natalicio

Ha tenido en Madrid, un hermoso niño la bella esposa de nuestro querido amigo el digno administrador de Correos de Osuna, D.ª Petrita Jimenez, hija del acreditado industrial madrileño D. Nicolás Jimenez.

Al recién nacido se ha puesto el nombre de Antonio. Reciban los papás nuestra más cordial enhorabuena.

Rasgo de honradez

Merece una sincera felicitación el Director del Banco Español de Crédito de esta plaza, D. Santiago Grisolia Barrueta, por su rasgo de honradez, al devolver al Ayuntamiento 50.000 pesetas, que le habían entregado demás, al hacerle efectiva una cuenta por igual cantidad, sufriendo error el Depositario de fondos municipales y el propio Alcalde, en cuya presencia le fueron entregadas.

El Ayuntamiento ha acordado concederle un voto de gracias por tan honorable acto y dar cuenta de dicho rasgo de honradez al Consejo de Administración de dicha Entidad Bancaria.

Muy de veras felicitamos al señor Grisolia.

Juventud Católica

Mañana en obsequio a sus socios protectores; en su salón, proyectarán «Las Aguias de Acero». A las 4 y 7 de la tarde. Las invitaciones se recogen en Secretaría.

Dr. Florentino Castro
OCULISTA

del Hospital de la Cruz Roja de Madrid

CERVANTES, 15, — CUENCA

Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6
Teléfono 206

SUCESOS

Robo a mano armada

En Torrubia del Campo, en el domicilio de Rafael Moreno Avila, penetraron siete sujetos, que sigilosamente sorprendieron a los criados Francisco Escrivano Rubio, Eduardo García Muñoz, Concepción Cuenca Muñoz, Bautista Martínez y Honorio Escrivano. Aquellos enmascarados, obligaron a éstos, a guardar silencio atándoles con cuerdas, y dijeron al mayoral que indicase al amo, que se había puesto una mula mala; y cuando Rafael disponíase a acudir a la cuadra, parece ser que los enmascarados, se echaron sobre él, y lo ataron a una cama con cuerdas de cáñamo, quitándole un billete de 100 pesetas y varias monedas de plata, que llevaba en una cartera de cuero.

Uno de los ladrones, apuntándole con una pistola, le dijo que manifestase dónde guardaba 40.000 pesetas, y al responder el atracado que estaban engañados, dispararon un tiro, cuyo fogonazo le dió en la cara sin consecuencias. Al ruido acudió la esposa de Rafael, a la que también la ataron, obligándole a decir dónde tenía el dinero; y ésta les dió 4.200 pesetas en billetes; ambos, atados, fueron encerrados, en una habitación mientras huyeron los atracadores, al parecer en un coche de turismo, sin que se haya podido averiguar, quienes hayan podido cometer tal fechoría.

Se tiene la sospecha, que hayan sido individuos de Madrid,

Robo de dinero

En Zarzuela, días pasados, el jovenzuelo de 17 años, Anastasio Soriano Culebras, penetró en el domicilio de Antonio Saiz Cava, y, sin ser visto descerrajó un baúl, llevándose de una Carrilla de Ahorros, del Banco Hispano Americano, 1.700 pesetas en billetes del Banco de España. El mencionado sujeto, convicto y confeso, ingresó en esta Prisión Provincial.

DE HABILITACION DIOCESANA

Hasta el miércoles próximo quedarán entregadas en Correos las tarjetas que, por duplicado, deberá llenar cada uno de los partícipes de haberes pasivos, solamente por el lado donde ha de constar el nombre y a excepción de la fecha del nombramiento y posesión, siendo conveniente que se devuelvan el día 25, juntamente con la fe de vida, ya que ambos documentos son indispensables para la percepción de haberes del mes actual.

Las tarjetas, destinadas a formar un doble fichero en Hacienda, deberán devolverse sin doblez alguno.

DIONISIO LOZANO

Especialista en garganta, nariz y oídos
DOCTOR CHIR. NO. 6

Pasará consulta los tres primeros días de mes

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Cultos

Día 20, Domingo II después de la Epifanía. Stos. Fabián, p. y mr.; Sebastián, mártir.

En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa Conventual, predicando el M. Ilre. Sr. Dr. D. José Merino Pérez, Magistral.

En S. Felipe, a las ocho, Misa de Compañión para los Archicofrades de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, por la tarde, a las cinco, función con sermón del Tercer Domingo.

Día 21, lunes. Stos. Fructuoso, Pablo, obs. y mrs.; Inés, vg. y mr. Día 22, martes. Stos. Vicente, Anastasio, Víctor, mrs.

Día 23, miércoles. Stos. Ildefonso, arz.; Reimundo de Peñafort, cf. Día 24, jueves. La Descensión de Nuestra Señora a la Catedral de Toledo. Santos Timoteo y Tirso, mrs.

Hora Santa

En S. Felipe, a las cinco. Día 25 viernes.—La conversión de San Pablo.—Stos. Ananías, Justino y Elvira, mrs.

Día 26 sábado. Stos. Policarpo y Teógenes, obs. mrs.; Paula, vda. En S. Felipe, a las cinco, función sabatina, predicando un P. Redentorista.

Triduo a San Julián

En la S. I. Catedral, a las cinco dará principio el Triduo a nuestro Santo Patrón con sermón las tres tardes.

Vale al Santísimo

En S. Felipe, todas las tardes de cuatro a seis, se halla expuestas S. D. M. Aderación Nocturna

El turno de Nra. Sra. de las Angustias, celebrará en Vigilia mensual la noche del día diecinueve en la ermita de Nra. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media.

Preparación y repaso de las asignaturas del Magisterio (ambos sexos) y otras enseñanzas

D. Luis Cravioto Vicente

QUINCE DE JULIO, 4
CUENCA

CUENCA: IMP. MODERNA